



Procès-verbal
de l'assemblée générale
du Conseil central du Montréal
métropolitain-CSN
tenue le 2 octobre,
Salle Multi CSN
Montréal

Solidaires, à toute épreuve

Richard Bousquet et Bertrand Guibord agissent respectivement comme président et secrétaire d'assemblée.

1. OUVERTURE

Dominique Daigneault présidente du CCMM-CSN débute par une minute de silence observée à la mémoire de celles et ceux qui sont morts en luttant pour la classe ouvrière.

Mot d'ouverture

Dominique Daigneault, présidente du CCMM-CSN, souhaite la bienvenue aux nouvelles et nouveaux délégué-es et présente son mot d'ouverture.

Bonsoir tout le monde,

D'abord, je voulais saluer la mémoire de Christina Caballero, décédée le 11 septembre dernier à l'âge de 49 ans. Christina était une militante provenant du syndicat de IKEA et a été formatrice au conseil central pendant plusieurs années. Le conseil central tenait à souligner son engagement syndical et à offrir ses plus sincères condoléances à ses amies, ses collègues et, bien sûr, à sa famille à Montréal et au Chili.

Il y a aussi mon ami François Giguère, un militant très engagé dans le mouvement pour le logement social qui est décédé le 23 septembre. C'était un grand ami. J'ai connu François quand nous étions dans le mouvement étudiant et notre amitié a traversé le temps jusqu'à son décès. Plusieurs camarades de la CSN l'ont aussi connu et s'ennuieront de ce grand militant.

Autre nouvelle très triste, le 26 septembre dernier, un grave accident de travail a failli coûter la vie à un travailleur chez Volailles Marvid. Volailles Marvid est un abattoir de poulets situé à Montréal-Nord qui embauche presque exclusivement de nouveaux arrivants. Le travailleur a été hospitalisé à la suite de sa blessure par une machine et il aura des séquelles permanentes. Le conseiller syndical de la fédération s'est rapidement rendu sur le lieu de travail et le syndicat, affilié au conseil central, est intervenu immédiatement pour que ses collègues puissent avoir accès à du soutien psychologique et pour s'assurer que des correctifs soient apportés. La CNESST a fait fermer l'usine douze heures, soit jusqu'à ce qu'une protection supplémentaire soit ajoutée à la machine. La CSN a mandaté son service de santé-sécurité et environnement pour

visiter l'usine dans les prochaines semaines afin d'identifier les autres facteurs de risque qui auraient le potentiel de mettre en danger la vie et la santé et sécurité des travailleurs et des travailleuses.

Il existe encore malheureusement trop de milieux de travail qui bafouent le droit essentiel d'être en sécurité au travail. On vit dans un système où la vie et la santé des êtres humains sont secondarisées au nom de la compétitivité et du profit. Ça n'a aucun bon sens ! Ce système-là s'appelle le système capitaliste. Un système déshumanisé et déshumanisant, où l'être humain est réduit à l'état de marchandise et d'instrument désincarné, utilisé et usé jusqu'à la corde pour qu'une minorité de gens s'enrichissent. Au conseil central, on pense qu'il faut changer les choses ! Je pense aussi que c'est le cas de toutes les personnes dans cette salle, puisque vous vous engagez au quotidien pour améliorer vos conditions de travail et celles de vos collègues.

On peut s'engager à changer ce système de plusieurs façons. On peut participer à l'action organisée le 7 octobre sur l'heure du dîner devant le Complexe Desjardins pour souligner le 3^e anniversaire de la Loi réformant la SST et réclamer des législations qui protègent véritablement les travailleurs et les travailleuses.

S'engager pour changer le système, c'est rappeler à nos gouvernements que derrière leurs chicanes stériles entre le fédéral et le provincial sur l'immigration, il y a des êtres humains ; qu'on n'a pas le droit de les traiter comme de vieux mouchoirs que l'on jette après s'en être servi et en les transformant en bouc émissaire de toutes les crises sociales, comme je le disais à la dernière assemblée.

S'engager pour changer le système, c'est se tenir debout pour dénoncer le génocide du peuple palestinien et la folie meurtrière déployée par Israël, qui s'étend à présent au Liban ; en participant à la manifestation de samedi le 5 octobre dans le centre-ville à 14 h.

C'est aussi dénoncer le ministère de l'Enseignement supérieur qui assène des compressions budgétaires dramatiques dans les cégeps et les universités pendant que le gouvernement subventionne à coup de millions la Coupe des présidents de la PGA à Montréal et les Kings de Los Angeles à Québec.

S'engager pour changer le système, c'est contribuer solidairement à soutenir les syndicats comme Prelco qu'on a reçu à la dernière assemblée en les invitant dans nos instances pour faire connaître leur lutte et en contribuant à la campagne du \$50 dollars de la CSN si ce n'est pas déjà fait.

Changer le système, c'est participer à la campagne Vraiment Public. C'est un enjeu social majeur, quel que soit notre secteur d'emploi. Les gouvernements qui se sont succédé ont toujours ouvert la porte de plus en plus grande à la privatisation. On ne peut pas laisser les riches s'emparer de notre santé ! À ce titre, il faut que toutes et tous, nous fassions des efforts pour que l'action du 23 novembre prochain à Trois-Rivières soit un succès ! Il faut absolument remplir les 31 autobus prévus pour la région de Montréal !

S'engager pour changer le système, c'est aussi essayer de mieux comprendre comment il fonctionne. C'est pourquoi je relance l'invitation qu'on vous a faite lors de la dernière assemblée générale, pour que vous participiez en grand nombre aux activités organisées dans le cadre de Saison de luttés. Le premier rendez-vous est la Journée de réflexion sur le capitalisme et les inégalités sociales qui se tiendra le 17 octobre prochain, de 9 h à 17 h au Centre St-Pierre. Je vous rappelle que le conseil central va déboursier jusqu'à 200 \$ par syndicat pour payer la libération d'une militante ou d'un militant.

S'engager pour changer le système, c'est la seule façon de vivre dans un monde plus respectueux pour les êtres humains et la planète sur laquelle ils vivent. S'engager pour changer le système, c'est aussi avoir du plaisir ensemble. Et j'espère que vous allez trouver cette assemblée enrichissante, solidaire et plaisante.

Sur ce, je vous souhaite une bonne assemblée générale à vous toutes et tous, changeurs et changeuses de système !

2. APPEL DES ÉLU-ES

Bertrand fait l'appel des membres de l'exécutif et du conseil syndical.

Comité exécutif

- Dominique Daigneault, présidente
- Bertrand Guibord, secrétaire général
- Chantal Ide, vice-présidente
- Arianne Carmel Pelosse, 2^e vice-présidente
- Rama Diallo, trésorière

Conseil syndical

- Nancy Turgeon, responsable du comité éducation
- Martin Renaud, responsable du comité droit au travail
- Chantal Morin, responsable du comité de la condition féminine
- Anne Joëlle Galipeau, responsable du CASS
- Donald Picotte, responsable du comité LGBT+
- Godefroy Borduas, responsable du comité jeunes
- Jonathan Grenier, responsable du front de lutte en santé et services sociaux
- Pierre Olivier Parent, responsable du comité environnement
- Hippolyte Hardley, responsable du comité immigration et relations interculturelles

3. PRÉSENCE DES DÉLÉGUÉ-ES DE EYYOU ISTCHEE BAIE-JAMES ET DU NUNAVIK

Aucun syndicat n'est représenté.

4. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Ordre du jour proposé

1. Mot d'ouverture de la présidente (10 min.)

2. Appel des élu-es (2 min.)
3. Présence des délégué-es du Nunavik et de Eeyou Istchee Baie-James (2 min.)
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour (2 min., décision)
5. Adoption du procès-verbal de l'assemblée générale du 4 septembre 2024 (2 min., décision)
6. Admission des visiteuses et des visiteurs (2 min., décision)
7. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégué-es (5 min., décision)
8. Affiliation des nouveaux syndicats (5 min., décision)
9. Conflits et mobilisations (30 min., information)
10. Élections à la délégation au conseil confédéral et au conseil syndical (20 min., décision)
11. Journée mondiale du travail décent (30 min., décision)
 - Don au Front de défense des non-syndiqué-es
 - Résolution sur le 20 \$ de l'heure
12. Campagne pour la régularisation des personnes sans statut migratoire (15 min., décision)
13. Saison de luttes (10 min., information)
 - Journée de réflexion du 17 octobre
 - Soirée de projection de film le 30 octobre
14. Atelier sur les assemblées générales (45 min., échange)
15. Agenda militant (15 min., information)
 - 3 octobre 2024 : [Manifestation « Les fonds publics pour le filet social » de la Coalition Main rouge, Québec](#)
 - 5 octobre 2024 : [Grande marche lavalloise contre les violences sexuelles](#)
 - 5 octobre 2024 : Manifestation pour la Palestine, 14 h Place des Arts
 - 7 octobre 2024 : Action du CASS en SST, 12 h, Complexe Desjardins
 - 7 octobre 2024 : [Conférence « Démocratie municipale, fiscalité et pouvoir citoyen »](#)
 - 17 octobre 2024 : [Journée de réflexion sur le capitalisme et les inégalités sociales](#)
 - 30 octobre 2024 : Projection de film et discussion de la Saison de luttes, 19 h, BANQ
 - 31 octobre 2024 : Conférence sur l'avenir du syndicalisme, 10 h 30 à 12 h 30, UQAM
 - 1^{er} novembre 2024 : [Manifestation pour notre transport en commun, 13 h, parc Jarry](#)
 - 2 novembre 2024 : Rassemblement et marche CTTI, à 13 h au métro Rosemont
 - 6 novembre 2024 : Assemblée générale du CCMM–CSN
 - 7 novembre 2024 : Atelier sur la démocratie municipale de Prenons la Ville, 18 h 30, en ligne
 - 20 novembre 2024 : Panel des syndicats de la Saison de luttes, 19 h, Pub L'île Noire
 - 21 et 22 nov. 2024 : Journée de la transition juste « Vert la transition » de la CSN
 - 23 novembre 2024 : Rassemblement de la campagne « Vraiment public » de la CSN
 - le 11 décembre 2024 : Assemblée générale du CCMM–CSN
 - 19 décembre 2024 : Party des Fêtes de la Saison de luttes, 19 h, Bain Mathieu
16. Divers
17. Fin de la rencontre.

**Il est proposé par Donald Picotte
Appuyé de Guillermo Perez**

Que l'on adopte l'ordre du jour tel que proposé.

ADOPTÉ

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 4 SEPT.2024

**Il est proposé par Louis Bourdon
Appuyé de Daniel Leduc**

Que l'on adopte le procès-verbal de l'assemblée générale du 4 sept. 2024 tel que présenté.

ADOPTÉ

6. ADMISSION DES VISITEUSES ET DES VISITEURS

**Il est proposé par Roger Davidson
Appuyé de Sylvie Tremblay**

Que l'on admette les visiteuses et les visiteurs.

ADOPTÉ

7. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES

Roger Davidson du comité des lettres de créance présente la liste des nouvelles et nouveaux délégués.

**Il est proposé Roger Davidson
Appuyé de Stéphane Marceau**

Que l'on accrédite les nouvelles et nouveaux délégué-es suivants :

09-22-025 Syndicat des employés de magasins et de bureau de la SAQ	
NICOLAS STAKE-DOUCET	Officiel
08-09-416 SYNDICAT DU PRÉHOSPITALIER-CSN	
AIMÉE GÉROMIN	Officiel
03-09-028 SYNDICAT DES PROFESSEURES ET PROFESSEURS ENSEIGNANTS DE L'UQAM (CSN)	
JEAN-BAPTISTE PLOUHINEC	Officiel
MICHEL-PHILIPPE ROBITAILLE	Officiel
SIMON LECLERC	Substitut
03-09-051 ASSOCIATION DES ÉTUDIANT-E-S DIPLÔMÉ-E-S EMPLOYÉ-E-S DE MCGILL	
MAGNUS L'ARGENT	Officiel
MARC-ANDRÉ BEAUCHAMP	Substitut

02-40-002 SYNDICAT DES TRAVAILLEUSES ET TRAVAILLEURS DU COMMERCE - CSN	
LYDIA BLISS	Officiel

ADOPTÉ

8. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS

Bertrand Guibord fait la présentation des nouveaux syndicats affiliés.

Syndicat des travailleuses et travailleurs en intervention communautaire – CSN – Section Sentier Urbain

Les salarié-es ont décidé de joindre la CSN pour uniformiser et améliorer leurs conditions de travail ainsi que pour assurer une procédure de retour au travail entre les saisons d'activités. Le Syndicat des travailleuses et travailleurs en intervention communautaire – CSN est affilié à la Fédération de la santé et des services sociaux, au Conseil central du Montréal métropolitain et à la Confédération des syndicats nationaux.

Accrédité le 29 août 2024
Nombre de salarié-es : 30

Syndicat des travailleuses et travailleurs des industries manufacturières - CSN

Employeur : Subaru des Sources

Le département des ventes du concessionnaire automobile Subaru des Sources avait rejoint les rangs de la CSN il y a plusieurs années. Cependant, les directrices et directeurs financiers étaient exclus de l'unité d'accréditation. Ils viennent d'adhérer au STTIM afin d'avoir un levier de négociation face à l'employeur, notamment pour limiter le recours à la sous-traitance. L'employeur n'avait qu'un seul projet en tête : faire régresser leurs conditions de travail. Il trouvera la CSN sur son chemin !

Cette nouvelle section sera affiliée à la Fédération de l'industrie manufacturière au Conseil central du Montréal métropolitain et à la Confédération des syndicats nationaux.

Accrédité le 11 sept.2024
Nombre de salarié-es : 3

**Il est proposé par Félix Sylvestre
Appuyé de Claudine Léveillé**

Que le CCMM–CSN affilie le syndicat suivant :

**SYNDICAT DES TRAVAILLEUSES ET TRAVAILLEURS EN INTERVENTION COMMUNAUTAIRE – CSN – SECTION SENTIER URBAIN
SYNDICAT DES TRAVAILLEUSES ET TRAVAILLEURS DES INDUSTRIES MANUFACTURIERES– CSN|SUBARU DES SOURCES**

ADOPTÉ

9. CONFLITS ET MOBILISATIONS

Alice Lepetit, conseillère syndicale SAMVR, présente un état des lieux de la négociation coordonnée de l'industrie. Elle présente ensuite Donald Agostino, vice-président du STT de l'hôtel Bonaventure, qui informe l'assemblée générale de l'état des négociations de son syndicat.

De manière plus générale, on souligne qu'il est important de contribuer aux campagnes du 50 \$.

L'exécutif invite les syndicats à soutenir la revue À Babord en contribuant à sa campagne de sociofinancement.

10. ÉLECTIONS À LA DÉLÉGATION AU CONSEIL CONFÉDÉRAL ET AU CONSEIL SYNDICAL

Le président de l'assemblée mentionne que nous procéderons ce soir à des élections : tout d'abord, à celle d'une nouvelle personne au poste de **responsable du comité de solidarité internationale** et par la suite à l'élection de nouveaux délégué-es substitués **au conseil confédéral de la CSN**.

Élection de la présidence et de la secrétaire d'élection.

Il est proposé par Chantal Morin
Appuyé par Ricardo Penafiel

Que l'on élise Caroline Joly à titre de président d'élection et Julie Labonté comme secrétaire d'élection.

ADOPTÉ

Il est proposé par Roger Davidson
Appuyé par Sylvie Tremblay

De nommer les scrutateurs suivants :

1. Alex Pelchat
2. Mélissa Paul
3. Donald Picotte

Adopté

- **Responsable du comité de solidarité internationale**

Chantal Ide mentionne qu'à la suite du départ de Gustavo Monteiro, à titre de responsable du comité de solidarité internationale, le poste est en élection ce soir. Elle en résume les responsabilités.

La présidente des élections, Caroline Joly, explique la procédure d'élection et ouvre la période de mise en candidature.

- La présidente des élections déclare qu'aucune mise en candidature n'a été déposée pour le poste de responsable du comité de solidarité internationale. Nous procéderons donc dans un deuxième temps, à l'élection des délégué-es substitués au conseil confédéral.
- **Délégué-es substitués au conseil confédéral de la CSN.**

Dominique Daigneault explique quelles sont les responsabilités reliées à ce poste.

Elle rappelle que le conseil confédéral de la CSN est l'autorité suprême de la confédération entre les congrès. Il est composé des membres du bureau confédéral et de délégué-es représentant les fédérations et les conseils centraux.

Au conseil central, la délégation de 2022-2025 est composée de 28 personnes, dont les membres du comité exécutif et les membres du conseil syndical du conseil central. Le reste de la délégation est complété lors de la première assemblée générale qui suit le congrès. Il y a environ 4 conseils confédéraux par année d'une durée d'environ 2 jours. La moitié se tient à Montréal et l'autre à Québec, Lévis, Drummondville, Gatineau ou ailleurs. Le conseil central assume les frais de délégation selon les barèmes fixés par la CSN. Elle rappelle l'importance que la délégation reflète la diversité du conseil central.

La présidente des élections explique la procédure d'élection et ouvre la période de mise en candidature.

- Chaque personne qui propose sa candidature doit se présenter (nom, syndicat et fédération)
- S'il n'y a qu'une seule personne candidate, celle-ci sera déclarée élue.
- S'il y a plus d'une candidature, nous procéderons au vote, afin, de déterminer l'ordre qu'elles ou qu'ils occuperont sur la liste de la délégation.

Proposeur	Nom	Syndicat
Marie-Roberte Lucate	Adrien Doamba	STTCIUSSSNIM-CSN
Claire Paraiso	Lucie Ngonu	SECHUM
Sylvie Tremblay	Philippe Soucy	SPP DU CEGEP DE SAINT-LAURENT-CSN
Emmanuelle Gilleau	Xavier Héroux	SNE DU CHU SAINTE-JUSTINE-CSN
Chantal Morin	Karine Tremblay	CIUSS DE L'EST
Félix Sylvestre	Michel Robitaille	SPE UQUAS

Après les mises en candidature des personnes au poste de délégué-es substitués la présidente des élections demande aux personnes si elles acceptent.

Si oui, il y aura élection.

À la suite du dépouillement des votes, la présidence des élections, Caroline Joly, déclare élu-es, dans l'ordre les personnes suivantes au poste de délégué-es substitués au Conseil confédéral de la CSN.

- 1- Adrien Doamba**
- 2- Michel Robitaille**
- 3- Karine Tremblay**
- 4- Xavier Héroux**
- 5- Philippe Soucy**
- 6- Lucie Ngonu**

Il est proposé par Michael Bourque

Appuyé par Dominique Daigneault

De détruire les bulletins de vote

Les personnes élues sont invitées à compléter un formulaire à la fin de l'assemblée, afin de laisser leurs coordonnées au secrétariat général du CCMM–CSN (téléphone et adresse courriel)
Merci.

11. JOURNÉE MONDIALE DU TRAVAIL DÉCENT

Chantal Ide dit quelques mots en ouverture de la discussion et invite M. Vincent Chevarie à s'adresser à l'assemblée. M. Chevarie est responsable des dossiers politiques et des communications pour l'organisme Au bas de l'échelle. Il est aussi membre du conseil d'administration du Front de défense des non-syndiqué.e.s (FDNS) - et c'est à ce titre qu'il fait la présentation. Celle-ci porte sur l'histoire du FDNS et le concept de travail décent.

Proposition sur le travail décent

Attendu nos positions historiques en matière de travail décent ;

Attendu que les employeurs font pression pour faire baisser les conditions de travail ;

Attendu les difficultés pour l'ensemble des travailleuses et travailleurs, et en particulier des non-syndiqué-es, à faire valoir leurs droits ;

Attendu que ces difficultés augmentent lorsqu'il s'agit de personnes précarisées ou minorisées ;

Attendu que, lors de son 38^e congrès, le CCMM–CSN a invité ses syndicats affiliés à participer activement à la campagne Minimum 18 \$;

Attendu qu'en 2024, un salaire de 18 \$/h ne permet plus d'atteindre le revenu viable ;

Attendu que la coalition Minimum 18 \$ a mis à jour le montant ciblé à 20 \$ l'heure ;

Attendu que la CSN a adopté une position pour un minimum à 20 \$ l'heure en décembre 2023.

Il est proposé par Michel-Philippe Robitaille

Appuyé par Mélissa Paul

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN réitère son implication dans la campagne sur le salaire minimum ;

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN revendique un salaire minimum à au moins 20 \$ l'heure et invite ses syndicats affiliés à faire de même ;

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN continue son implication au sein du Front de défense des non-syndiqué-es (FDNS) ;

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN fasse un don de 1000 \$ pour contribuer à la relance du Front de défense des non-syndiqué-es (FDNS).

**Il est proposé par Ricardo Penafiel
Appuyé par Julie Cloutier**

D'ajouter « *et invite ses syndicats affiliés à contribuer à la mesure de leurs moyens* » à la fin du dernier élément de proposition.

ADOPTÉ

La proposition finale se lit donc :

[...]

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN fasse un don de 1000 \$ pour contribuer à la relance du Front de défense des non-syndiqué-es (FDNS) *et invite ses syndicats affiliés à contribuer à la mesure de leurs moyens*.

ADOPTÉ

12. CAMPAGNE POUR LA RÉGULARISATION DES PERSONNES SANS STATUT MIGRATOIRE

Rama Diallo informe l'assemblée du lancement de la campagne, qui sera déployée durant l'automne. Tous les syndicats affiliés sont invités à y participer activement. C'est une cause importante, les personnes sans statut étant régulièrement victimes d'abus de la part d'employeurs en raison de leur précarité. Elles et ils méritent toute notre solidarité !

Proposition en soutien aux travailleuses et travailleurs migrants et immigrants quel que soit leur statut

Considérant que le permis fermé par lequel sont recrutés les travailleuses et travailleurs étrangers temporaires les rend vulnérables aux abus de toutes sortes, au point d'ouvrir à des « formes contemporaines d'esclavage » comme l'a souligné Tomoya Obokata, le rapporteur spécial de l'ONU à ce sujet dans ses conclusions publiées le 22 juillet dernier ;

Considérant la montée des discours anti-immigrants, qui en font les boucs émissaires de la crise du logement, des services publics et de la remontée du chômage ;

Considérant que les syndicats défendent les droits de l'ensemble des travailleuses et travailleurs, quel que soit leur statut, leur genre, leur orientation sexuelle, etc. ;

Considérant que les personnes migrantes sans papier ont, dans la grande majorité des cas, perdu leur statut migratoire en raison des politiques d'immigration et des failles du système d'immigration qui organisent le recours à des travailleurs et travailleuses temporaires ;

Considérant que c'est le gouvernement du Québec qui a lui-même demandé en 2021 au premier ministre Justin Trudeau de permettre aux employeurs québécois de nombreux secteurs d'activités de recourir à des travailleuses et travailleurs étrangers temporaires comme bon leur semble, sans avoir à faire la preuve des efforts faits pour recruter localement ;

Considérant que comme syndicalistes, nous ne pouvons accepter que des travailleuses et travailleurs soient victimes de politiques qui réduisent les personnes migrantes et immigrantes au rang de marchandises jetables ;

Considérant les mesures annoncées par Québec et Ottawa visant à diminuer le recours des employeurs aux travailleuses et travailleurs étrangers temporaires ;

Considérant les impacts négatifs de ces éventuelles mesures sur les travailleuses et travailleurs étrangers temporaires déjà à l'embauche.

Il est proposé par Claire Paraiso
Appuyé par Donald Picotte

Que le Conseil central du Montréal métropolitain–CSN invite l'ensemble de ses syndicats affiliés à s'impliquer dans la Campagne québécoise pour la régularisation dont il est membre en :

- Participant massivement à la marche du 2 novembre organisée par la Campagne québécoise pour la régularisation qui aura lieu à 13 h au métro au métro Rosemont, marche vers Jean-Talon ;
- Invitant ses syndicats affiliés à participer aux activités de sensibilisation organisées par les membres de la Campagne québécoise pour la régularisation des statuts.

ADOPTÉ

Des tracts sont disponibles à l'entrée de la salle pour l'événement du 2 novembre.

13. SAISON DE LUTTES

Bertrand Guibord fait un résumé des différentes activités de la Saison de luttes, et nous parle notamment de la **Journée de réflexion sur le capitalisme et les inégalités sociales**, qui aura lieu le 17 octobre au Centre St-Pierre. Il invite les personnes intéressées à y assister, à s'inscrire rapidement en complétant le court formulaire, dont le lien et le code QR sont disponibles à plusieurs endroits : dans le journal Saison de luttes, dans le journal l'Unité, etc.

Il invite les délégué-es à participer aux autres activités de la Saison de luttes, dont la Soirée de projection de film qui aura lieu le 30 octobre à 19 h à la Grande bibliothèque.

Des copies du journal et des tracts sont disponibles sur la table à l'entrée de la salle.

Il est proposé par Adrien Doamba
Appuyé par Godefroy Borduas

De recevoir le rapport.

ADOPTÉ

14. ATELIER SUR LES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES

Ariane Carmel Pelosse mentionne que ce soir nous reprendrons la formule d'atelier qui a été très appréciée au mois de juin dernier afin de réfléchir à la manière de susciter la participation des syndicats affiliés et de leurs délégué-es à notre assemblée générale mensuelle. Même si la participation est bonne, il est toujours possible de faire mieux ! Ces ateliers donnent suite au sondage effectué par le comité des lettres de créance il y a quelques mois et auquel plusieurs d'entre vous ont répondu.

Projection d'un Power point

Les délégué-es échangent en ateliers et les notes sont remises au comité exécutif afin qu'il en fasse la synthèse.

15. AGENDA MILITANT

- 3 octobre 2024 : [Manifestation « Les fonds publics pour le filet social » de la Coalition Main rouge, Québec](#)
- 5 octobre 2024 : [Grande marche lavalloise contre les violences sexuelles](#)
- 5 octobre 2024 : Manifestation pour la Palestine, 14 h Place des Arts
- 7 octobre 2024 : Action du CASS en SST, 12 h, Complexe Desjardins
- 7 octobre 2024 : [Conférence « Démocratie municipale, fiscalité et pouvoir citoyen »](#)
- 17 octobre 2024 : [Journée de réflexion sur le capitalisme et les inégalités sociales](#)
- 30 octobre 2024 : Projection de film et discussion de la Saison de luttes, 19 h, BAnQ
- ~~31 octobre 2024 : Conférence sur l'avenir du syndicalisme, 10 h 30 à 12 h 30, UQAM~~
- 1^{er} novembre 2024 : [Manifestation pour notre transport en commun, 13 h, parc Jarry](#)
- 2 novembre 2024 : Rassemblement et marche CTTI, à 13 h au métro Rosemont
- 6 novembre 2024 : Assemblée générale du CCMM-CSN
- 7 novembre 2024 : Atelier sur la démocratie municipale de Prenons la Ville, 18 h 30, en ligne
- 20 novembre 2024 : Panel des syndicats de la Saison de luttes, 19 h, Pub L'île Noire
- 21 et 22 nov. 2024 : Journée de la transition juste « Vert la transition » de la CSN
- 23 novembre 2024 : Rassemblement de la campagne « Vraiment public » de la CSN
- le 11 décembre 2024 : Assemblée générale du CCMM-CSN
- 19 décembre 2024 : Party des Fêtes de la Saison de luttes, 19 h, Bain Mathieu

16. DIVERS

Pierre-Olivier Parent, responsable du comité environnement, invite les délégué-es à participer à la foire paysanne de Mobilisation 6600 Parc-nature MHM, qui aura lieu le 5 octobre au Terrain vague, à partir de 10 h. Il informe l'assemblée de la victoire remportée par Mob 6600 il y a quelques semaines, alors que la ville de Montréal a finalement acheté le boisé Steinberg afin de le protéger. C'est une victoire importante, mais la lutte se poursuit.

17. FIN DE LA RENCONTRE

**Il est proposé par Louis Bourdon
Appuyé de Karine Tremblay**

De lever l'assemblée

ADOPTÉ

Levée de l'assemblée : 21 h 30

Nombre AGO : 55
Nombre AGS : 0
Total délégué-es :55
Nombre de déléguées femmes : 20
Nombre de délégués hommes : 30
Nombre de délégués autres : 3
Non indiqué : 2
(70 participant-es en incluant les salarié-es, les visiteuses et visiteurs, et les invité-es)